

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

**UGT y CC OO piden iniciar ya la negociación del pacto salarial de 2018**

M. V. G., Madrid  
 Los sindicatos quieren saber ya si hay opciones de firmar un acuerdo salarial para "los próximos años". Las negociaciones para cerrar con la patronal un pacto que sirviera de guía para la firma de convenios en 2017 fracasó días antes de acabar julio. Y ahora, a la vuelta de las vacaciones, UGT y CC OO han pedido a los representantes de los empresarios una reunión para analizar el estado de la negociación colectiva hasta ahora. No quieren volver a repetir el fracaso de este año y buscan "sondear las opciones de avanzar en la definición de un nuevo marco de referencia para los próximos años". Traducción: quieren un cuarto pacto salarial.

El medio elegido para ponerse en contacto ha vuelto a ser una carta, enviada el 30 de agosto. En las negociaciones fracasadas del pasado ejercicio, el intercambio de misivas con exigencias y reproches entre ambas partes fue habitual, casi más que las reuniones cara a cara para discutir el contenido del acuerdo. Tanto es así que los máximos representantes sindicales se preguntaron en varias ocasiones en público si esto de cartearse era el procedimiento adecuado y serio para llegar a un pacto.

**Cita urgente**

La nueva carta ha sido firmada por los responsables de la negociación de convenios de ambos sindicatos, Mercedes González (CC OO) y Gonzalo Pino (UGT), y se dirige a los presidentes de CEOE, Juan Rosell, y Cepyme, Antonio Garamendi. Esto es inusual, puesto que son los *números dos* de las centrales de trabajadores, no sus máximos responsables (los secretarios generales Unai Sordo y Pepe Álvarez), los que se dirigen a los presidentes y *números uno* de las ambas organizaciones patronales.

En la carta, al final, piden un encuentro con urgencia: "Consideramos que el asunto es urgente, y que no deberíamos demorarlo más allá de la primera quincena de septiembre". Al comienzo, hacen referencia al fallido intento de pacto del curso anterior y apuntan la necesidad de "analizar de manera conjunta el estado actual de la negociación de convenios".

Para urgir el inicio de la negociación, UGT y CC OO se basan en que la vigencia del acuerdo actual finaliza el 31 de diciembre de este año, aunque para 2017 no ha contado con una recomendación de incremento salarial por el citado fracaso.



Un grupo de turistas contempla el Tajo de Ronda (Málaga), el pasado 11 de agosto. / PACO FERRERES

**Julio se convierte en el mes con más turistas de la historia**

CRISTINA DELGADO, Madrid  
 Julio batló todos los récords. Pero no solo para un mes de julio. Récord absoluto. Nunca antes en un solo mes se recibieron en España tantos turistas como en julio de 2017: 10,51 millones de visitantes extranjeros. Todos los grandes mercados emisores,

entre ellos Reino Unido y Alemania, crecen con fuerza. El anterior récord (con 10,02 millones) estaba en agosto del año pasado, el mes tradicionalmente más fuerte para el turismo. ¿Desbanca agosto a julio de nuevo? Dependerá del efecto que tengan en las llegadas los atentados de Barcelona y Cambrils.

El récord absoluto de julio se produce tras registrarse una subida interanual de un 10,1% en la llegada de turistas. Todos los mercados más fuertes para España crecen. Y eso que las estadísticas de alojamiento hotelero registraron una bajada preocupante de clientes británicos y franceses. Pero las menores reservas de algunas nacionalidades en hoteles se han compensado con otro tipo de alojamientos, en especial con apartamentos turísticos, donde se disparan las estancias un 23,2%.

Reino Unido es el principal mercado para España y se hace todavía más fuerte, con 2,31 millones de turistas británicos en julio, un 7% más. Significa que el 22% de todos los extranjeros que visitan el país llegan de las islas británicas. Y esto, un año después de del referéndum a favor del Brexit y el impacto que eso

**Turistas en temporada alta**



Fuente: Frontur e INE.

ha supuesto para la moneda británica, la libra, que se intercambia a su menor valor con respecto al euro desde 2009. Francia y Alemania son los siguientes países

de los que más turistas salieron hacia España. Francia aportó 1,55 millones (un 2,8% más en tasa anual); y Alemania, 1,4 millones (un 8,7% más).

Aunque de esos tres países es de donde procede el grueso de los turistas, al récord de julio aportan también las fuertes subidas de otras nacionalidades: Irlanda —con un alza del 36,5%—, Rusia —un mercado que crece el 23,9% y resucita después de sufrir durante los últimos años una fuerte bajada por la debilidad del rublo— y Suiza (17,7%).

Cada vez más los turistas viajan por libre y sin un contrato de todo incluido. En julio casi 7,6 millones de turistas viajaron sin paquete turístico, lo que supone un incremento anual del 18,6%. Con paquete turístico llegaron más de 2,9 millones, lo que supone una bajada del 7,1%.

**Aumento en apartamentos**

El Instituto Nacional de Estadística analiza también dónde se alojan los visitantes. Los datos se recaban (como toda la estadística de viajeros) a través de una encuesta a miles de turistas en puntos de mucha afluencia. Con un aumento tan fuerte de las visitas, todas las modalidades de estancia crecen. Pero lo hacen con fuerza especialmente los apartamentos. El número de viajeros que utilizan "el alojamiento de mercado" (es decir, de pago) crece un 8,2% en julio en tasa anual. Dentro de este tipo, el alojamiento hotelero sube un 4,1% y la vivienda en alquiler se dispara un 23,2%.

Por su parte, el alojamiento de no mercado (gratis o fuera de la órbita de las empresas) muestra un incremento del 18,5%. Los turistas alojados en vivienda de familiares o amigos aumentan un 21,2%, mientras que los hospedados en vivienda en propiedad suben un 10,4%.

Cataluña es el destino principal de los turistas en julio, y atrae a uno de cada cuatro extranjeros que visitan España. Llegaron más de 2,5 millones de visitantes, un 6,5% más. Las llegadas a Baleares crecen un 5,3% y se sitúan cerca de los 2,5 millones. La tercera comunidad por destinos es Andalucía, con casi 1,4 millones y un crecimiento anual del 12,5%.

En cuanto a la forma de llegar a España, los aeropuertos son la principal vía de entrada de turistas en julio, con casi 8,3 millones, el 12,1% más. Por carretera (acceso muy utilizado entre franceses y portugueses) llegan el 1,6% más turistas; por puerto, un 30,4% más; y por ferrocarril un 4,8% más.

**El Gobierno admite que el atentado frena las llegadas a Barcelona**

A. L. CONGOSTRINA, Barcelona  
 El ministro de Energía, Turismo y Agenda Digital, Álvaro Nadal, admitió ayer tras reunirse con los empresarios del sector turístico y comercial de Barcelona que el atentado de La Rambla ha ralentizado el crecimiento turístico de la capital catalana. El ministro afirmó que después del

atentado del 17 de agosto se frenó la tendencia creciente de reservas de vuelos internacionales a la ciudad.

"Hemos comparado Barcelona con París, Londres y Estocolmo, ciudades que también han sufrido atentados. En el caso de la capital catalana, como en el resto, primero se vivió el horror

y, posteriormente, los signos de recuperación", señaló Nadal. "Es pronto para hacer valoraciones, pero Barcelona, comparada con el resto de ciudades víctimas de tragedias, está volviendo a la normalidad de forma mucho más rápida", consideró.

El ministro aseguró que los operadores turísticos trabajan con normalidad. "En las reservas de vuelos internacionales sí que hubo un descenso tremendo el fin de semana posterior al atentado", admitió. El ministro ha realizado un muestreo: el día antes del atentado, había un 10% más de reservas que en 2016 de vuelos internacionales que iban a aterrizar en El Prat

entre el 1 de septiembre y el 30 de noviembre. Ese fin de semana cayeron las reservas, pero el pasado 28 de agosto ya había un 7,4% más que en el mismo periodo del pasado ejercicio.

"Afortunadamente, Barcelona mantiene todos sus congresos, incluido el World Routes, donde se planean las nuevas rutas aéreas a nivel mundial", precisó el ministro. Nadal señaló que Barcelona está muy consolidada en la escena internacional. "La marca de Barcelona es a prueba de bombas", enfatizó. Y recordó que los ministerios de Exteriores de otros países no han modificado sus avisos sobre el riesgo de viajar a España.

